

En Salamanca, un trimestre. . . . 3.75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4.50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por línea.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 46.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

A las siete y media abre la sesión el Alcalde, señor La Riva. Asisten los concejales señores Núñez, Pérez Criado, García y García, Roma, Mirat, Estefanía, Icar, Olivera, González Domínguez, Lamamié de Clairac y Sánchez Pérez.

Se lee y es aprobada el acta de la última sesión.

Orden del día. Se lee un nuevo informe de la comisión de Obras, en la instancia de don Fernando Sánchez, para colocar un escaparate en su comercio de la Plaza Mayor.

El dictamen es favorable a la petición, y se aprueba.

Don Joaquín Corona solicita conculso para el pago del arbitrio sobre espectáculos.

La comisión de Hacienda informa en sentido de que el Ayuntamiento debe acceder a lo solicitado si lo cree beneficioso para los intereses del Municipio, señalando el canon que debe pagar.

Hace el Alcalde algunas consideraciones acerca de este asunto.

El señor Icar cree que debe ser la comisión la que informe en el fondo del asunto, debiendo pasar a nuevo estudio de la comisión.

El Alcalde declara que por la importancia del asunto y por haber asistido a la comisión un corto número de concejales, se convino en que el Ayuntamiento fijara el tipo de percepción de este arbitrio.

El señor Romano hace ver los inconvenientes que, por el apremio de tiempo, pudieran surgir a las empresas de espectáculos, las cuales abrirán sus teatros dentro de unos días.

Se acuerda, por seis votos contra tres, se acuerda discutir en el acta el asunto, fijando el Ayuntamiento el canon aludido.

El Alcalde, señor La Riva, que deja la presidencia y ocupa un escaño, habla acerca del asunto justificando el dictamen dado por la comisión, en vista de la falta de algunos requisitos en la instancia del señor Corona.

(Preside el señor García y García). Intervienen en el debate los señores Romano, Clairac e Icar, y en votación nominal, por seis votos contra tres, no se accede a la petición del señor Corona.

La Unión Popular de la Plaza de Toros solicita también concierto para pago del arbitrio municipal.

El señor Romano se opone a ello, diciendo que ya se le hizo la rebaja del 30 al 15 por 100.

Se retiran del salón los concejales accionistas de la plaza de toros señores Icar, Núñez, Mirat, Olivera, La Riva y Sánchez Pérez, y quedan los señores Romano, Criado, González Domínguez y García y García desahucándose la petición por unanimidad.

(Preside el señor Mirat). Don Segundo Primo pide al Ayuntamiento la devolución de cantidades ingresadas por el arbitrio de puertas cocheras.

Se acordó no haber lugar a la devolución que pide, pero sí eximirle en lo sucesivo, del pago de este impuesto.

(Vuelve a la presidencia el señor La Riva). Se da cuenta de las reclamaciones presentadas por don Tomasa Fraile, don Alfonso Polo, don Octavio Martín, don Ramona de Antonio, don Tomás Hernández Tejedor, contra algunos arbitrios municipales, y a las que no se accede.

Los señores don Fabián Torres y don Demetrio Gómez, solicitan concierto para el pago del arbitrio sobre el arriendo de bicicletas.

Se accede a la petición, señalando el canon una vez hecha la correspondiente comprobación.

Se da cuenta de un informe de la comisión de Obras en la instancia de los señores Gómez, Carrera y Compañía, para ejecutar obras en la calle del Jesús, número 14.

Se concede la licencia. Don Mariano Reynundo Tornero solicita la expropiación de unos terrenos municipales en la calle de Polio Martín, y a ello se accede, con el voto en contra del señor Romano.

Se acuerda que la recaudación se haga por administración.

Ruegos y preguntas. El señor Olvera, agradeciendo la atención que el Alcalde ha tenido con él, pone a su disposición el nombramiento de síndico interino, por ausencia del señor Castro.

El Alcalde ruega al señor Olvera que desista de su renuncia. Y el señor Olvera no accede, por entender que el nombramiento no está en armonía con los acuerdos municipales adoptados.

Se acepta la renuncia. El señor Icar ruega al Ayuntamiento que sea designada una comisión especial encargada de intervenir en la propuesta y adjudicación del premio Gómez Arias.

Se designa a los señores Icar, Romano y Olivera. El señor Romano ruega al Alcalde que no se utilice el carro municipal de acarreo del pan para la conducción de los objetos que están siendo embargados por estar en descubierto con el Municipio, por no pagar los arbitrios municipales.

El señor Olvera pregunta al Alcalde el estado en que se encontraba el asunto relacionado con el envío de comisión de apremio por la Diputación al Ayuntamiento.

El Alcalde da cuenta de haber recibido la visita del presidente accidental de la Diputación, señor Estrella, quien prometió no enviar el comisionado aun cuando transcurriese el plazo señalado para el pago de los atrasos por parte del Ayuntamiento.

Y el señor Olvera pide que conste en el acta la satisfacción del Municipio por la delicada conducta observada por el señor Estrella.

El señor Icar, para dar por terminado este asunto, pidió que se requiriera amistosamente a la Diputación para llevar a efecto la moratoria concedida. Y así se acordó.

Acto seguido se levanta la sesión, siendo las diez y cuarto.

DE AYER A HOY

La sesión subsiguiente que celebró el Ayuntamiento anoche, no tuvo excepcional importancia, y la mayoría de los asuntos que en ella se debatieron fueron de escaso interés.

De Béjar nos dicen que aquel Concejo lleva pagadas, en unos meses, más de cien mil pesetas y que se propone no hacer un solo gasto superfluo mientras tenga que atender alguna obligación legal.

Verdad que es un programa para aplaudir e imitado el de los concejales bejaranos?

Ledesma se dispone a echar la casa por la ventana con motivo de la corrida de toros que en dicha villa ha de celebrarse el próximo domingo.

Dicen que se han cruzado apuestas de importancia sobre qué toro será el más bravo y la curiosidad que ha despertado dicha fiesta taurina es enorme.

Han de ser muchos los salmantinos que se trasladan a Ledesma el domingo para presenciar la corrida.

Nos alegramos del éxito que consideramos seguro para los organizadores de la fiesta.

Los obreros se reunieron y cambiaron impresiones respecto a asuntos que les interesan. Un comunicado nos envían, y publicamos, respecto a los días en que desean trabajar.

El día, agradable, y la vida local y provincial con absoluta carencia de sucesos trascendentales.

La nueva casa-colegio de las Josefinas

Como ya hemos dicho a nuestros lectores, las religiosas Siervas de San José han adquirido el antiguo hospital de la Santísima Trinidad, para establecer en él su casa matriz el noviciado y el colegio de señoritas que tan acertadamente dirigen.

Con este fin han realizado en el viejo edificio obras de tal naturaleza, que lo transforman por completo, adoptándolo al fin a que se destina y con arreglo a las mejores condiciones de higiene y salubridad.

En el exterior han revocado la fachada y hecho desaparecer la antigua rampa de la calle del Hospital que tanto la afeaba, y en el interior se ha rebajado el piso del hermoso y amplio patio central, abierto huecos y ventanas, entarimado y pavimentado con cemento armado los pisos de patios y galerías, estucado paredes y, en fin, hecho cuantas reformas han creído necesarias.

El edificio quedará dividido en tres partes independientes; una la destinada a las religiosas profesas, otra al noviciado y en el centro de ambas está la destinada a colegio de señoritas.

En esta es donde la reforma ha sido más amplia, dotándolo de amplios e higiénicos salones destinados a clases de dibujo, pintura, música, labores, salones de estudio, clases de internas, de medievistas, de externas, de párvulos y de alumnas del magisterio, todas ellas independientes; salones de actos, de espera, etc., y, en fin, cuantas dependencias exigen los centros de este género mejor montados.

La capilla conservará el mismo estilo

artístico que tiene, levándose sus paredes para dejarlas en su primitivo estado.

Las obras van muy adelantadas y la inauguración del colegio será probablemente en los primeros días de Octubre.

Notas de sociedad.

Viajes. Han salido: Para Montoro (Córdoba), don Laureano de la Rúa.

Para su dehesa de la Torre, nuestro querido amigo don Fernando Artega.

Han llegado: De Caldas de Oviedo, nuestro particular amigo don Pedro A. Ruano y su hijo don Arturo.

De Alconada, nuestro querido amigo don Castor López.

De Barcelona nuestro querido amigo don Mariano Rodríguez y su distinguida señora e hijas.

De Peñaranda, la respetable señora doña María Gómez, viuda de Sánchez.

De Lugo y Coruña, nuestros buenos amigos el ilustrado sacerdote don Juan Méndez y don Francisco Pérez de la Rosa, del comercio de esta ciudad.

De Oviedo, la respetable señora viuda de don Federico Martínez León, secretario que fué de esta Sucursal del Banco de España y su gentil hija Juanita.

De Caldas de Oviedo, con su señora, nuestro buen amigo el inspector jefe del cuerpo de la guardia municipal, don Quintín Sánchez Galveira.

De Candelario, la distinguida familia del industrial don César Santos Allen.

De Becedas, don Fabián Villoria. De Barcelona, el distinguido capitán veterinario del regimiento de Albuera, don José Uguet Torres.

De Calzada de Valduncl, el profesor de primera enseñanza del Ateneo, don Marcelino Juan García.

De San Sebastián, el ganadero don Victoriano Angosto y su bella hija Remedios.

MADRID AL DIA

Problemas difíciles

Se anunció una combinación de gobernadores el principio de la temporada veraniega, y no se ha verificado hasta que las lluvias de fines de Agosto convidan a recogerse otra vez en lo íntimo del hogar.

Estas combinaciones son muy delicadas; requieren tiempo y tacto, mucha prudencia; como que se trata de expediciones y reexpediciones en donde la materia prima es siempre vidriosa y frágil.

También el problema internacional, planteado de golpe y porrazo ante España y las demás potencias neutrales por Francia, reúne aquella naturaleza y aquella condición juntamente fieles y quebradizas. Así que no sabemos cómo acometerlo y manejarlo; por si se nos queda entre los dedos o nos los deshaece.

Y parece que la cosa aprieta cada día más. Italia y Rumania, una entrando en liza contra los Estados confederados del Norte, y la otra contra el imperio austro húngaro, van a servir de poderosos estimulantes a los pocos neutros que en Europa restan. Grecia, combatida por los búlgaros y apremiada por los aliados, asustada entre Saónica y la Macedonia, está para saltar. Los Estados Unidos de América, las tres naciones escandinavas, que son Suecia, Noruega y Dinamarca—para que vean ustedes cuán versado estoy en geografía—, estudian seriamente la actitud que les corresponde adoptar con respecto a la nota francesa. Unicamente Suiza, Holanda y España se mantienen al patio en medio de la tempestad.

Pero eso reza con sus Gobiernos, porque la patria de Rembrandt y von Ostade, como la República helvética, como esta otra patria que dió vida y aliento al valeroso don Juan Prim, se han sentido profundamente emocionadas, al conocer las bélicas resoluciones de nuestras dos hermanas latinas, la oriental y la meridional, de quienes hemos hecho anterior y oportuna referencia.

Hoy en Madrid—y supongo que en provincias pasará lo mismo—la atención pública se comparte entre la nueva fase de la guerra y el horroroso asesinato del señor Ferrero.

Apenas si hemos tenido un par de frases para la lluvia tan deseada, que viene a refrescar nuestras frentes, y otras dos frases para la combinación de gobernadores, que es uno de los acontecimientos más interesantes en todo país regularmente organizado y regido. Sobre que la política no da de sí otra cosa en este momento realmente histórico, y sobre que la lluvia, si vamos a decir verdad, se reduce a cuatro gotas y media.

En cambio las opiniones acerca del conflicto europeo y nuestra problemática actitud van adquiriendo los caracteres de una fuerte granizada. Salen a relucir las palabras gordas, se cruzan y entrecruzan como proyectiles, y luego se deshacen totalmente en mitad del arroyo.

La masa popular está por los aliados y quiere una intervención armada pronta y segura, porque—dice—si se acaba en seguida la gran guerra, entre nosotros y Portugal por una parte, y por otra Grecia y Rumania, el conflicto no duraría cinco minutos.

Las clases acomodadas piensan lo contrario. Ad más—oponen—, bajaría nuestra moneda, que ahora se cotiza con premio hasta sobre las libras esterlinas. Resultaría una locura lanzarse hacia lo desconocido, estando como estamos, tan perfectamente bien.

Pallo.

Quisicosas.

El comunicado de respetables industrias salmantinas, que publicamos ayer, y en el que salen a la defensa de un estimado compañero, suponemos acabará la cuestión fotográfica-periodística suscitada con motivo de la exhibición de algunas ampliaciones fotográficas, junto a las cuales se colocó el discutido letrero: «Se vende por falta de pago».

La verdad es que el letrero no se las traía. Como que era para tener de carmin el propio rostro de los daguerrotipos.

Y no es que discuta el fondo de la cuestión del retrato. Aunque tampoco respondo de quien pagar debe el plato. Pero es que es más de la cuenta y es un bien extraño modo que a uno le pongan en venta, y con su marquito y todo.

Continúa la comisión de festejos sin levantar mano sobre la estupenda verbena de la Alamedilla, con su golpe de premios a los mejores mantones de Manila, al mejor peinado...

Bueno: esto último si lo llevan a efecto les va a dar a los ediles una atrocidad de disgustos. Véase el por qué.

Se forma un tribunal de competentes notables peñados, y por celos de oficio consigüentes hay discusiones mil perturbadoras. Liegan en los dicterios a la hartura, y el propio tribunal a borbotado aquello se convierte en tomadura de pelo c. losal. ¡Sobre peinado! Rizos, crepé y abuelos por la arena. ¡Un campo de Agramante la verbenal!

Pendiente está la afición de la cicatrización, Juan Belmonte, de tu herida. Que nos ganes la partida esa es la preocupación. Y cuando el ocho remonte, que llegues a la ciudad en toda tu integridad de fenómeno, Belmonte.

Como la prensa del día espanta con su relato, quizá el menos timorato exclame con bizarría: «Muchacha, dame el azahar, la tila, el antiespasmódico, que me dispongo a empezar la lectura del periódico».

OBRAS PUBLICAS

De Salamanca a Fermoselle.

Los Ayuntamientos de Villaseco de los Reyes y Sordán de los Frailes, han devuelto el pliego de aceptación de los ofrecimientos hechos por la adquisición de sus respectivas fincas, expropiadas para la construcción de la carretera de Salamanca a Fermoselle.

Ferrocarril de Avila a Salamanca.

Igualmente el alcalde de Cantaracillo remite a esta Jefatura análogo documento, por lo que se refiere a la expropiación de terrenos para la construcción del ferrocarril de Avila a Salamanca.

Gratitud infantil.

Los niños que componen la colonia escolar salmantina que veranea en Candelario han dirigido a nuestro querido amigo el diputado a Cortes por este distrito, la siguiente carta, reveladora de la gratitud que sienten por la decisiva influencia que el señor Pérez Oliva puso al servicio de causa tan noble como la protección a la infancia.

Seguramente que la delicada y espontánea atención de los niños salmantinos, que tanto honra a ellos, no de ser el mejor galardón para nuestro digno representante en Cortes.

Candelario, 17 de Agosto de 1916. Señor don Isidro P. y O. Iva.—Madrid. Muy señor nuestro: Me considero incapaz de poder dar gusto a mis compañeros, al aplicarles que en nombre de todas ellas diga a usted que estamos muy contentas; llevamos cuatro días en Candelario y todas hemos variado de color.

El señor Inspector nos cuida muy bien, nos quiere como un padre y paseamos, hacemos gimnasia y corremos mucho; así que comemos asombrosamente; nos vamos a poner desconocidas.

Dios premie a usted tanta bondad, y de parte de esta colonia reciba las más cariñosas gracias.

Lo quiere mucho y desea verle feliz

ahora y siempre, esta grey infantil.—Por la colonia, Rosario Pérez.»

Con este motivo, tiene el gusto de saludarle y en nombre propio y en el de los niños de la colonia darle las gracias a. s. q. s. m. b., Filemón Blázquez Castro.

Sucesos locales.

Hurto de gallinas.

A la una y media de esta madrugada fué detenido en la plazuela de los Estilos un individuo llamado Maximino Rodríguez de diez y nueve años, natural y vecino de Carbajosa de la Segrada, el cual conducía al hombro un tapabocas con cuatro hermosas gallinas muertas y todavía calientes.

El guardia municipal número 12 de nombre Evaristo Santos, que prestaba servicio en dicha calle, le vió, y sospechando fuese matute, le dió el alto, deteniéndole no sin gran trabajo, pues el Maximino es muchacho forzudo é intentó repetidas veces escaparse y sobornar al guardia ofreciéndole las gallinas si le dejaba escapar.

Por fin, el vigilante sanitario Valentín Herrero, domiciliado en la calle de Ramos del Manzano, que oyó las voces de auxilio del guardia, salió a ayudarle, conduciéndole al Ayuntamiento.

Aquí declaró que las había hurtado a su padre con intención de venderlas. Parece ser que se trata de un pájaro de cuenta.

Merece elogios el guardia Evaristo Santos, que a pesar de sus cincuenta y nueve años, aún pudo dominar al Maximino.

La música en la Plaza

Programa de las obras que ejecutará esta noche, de nueve a once, la banda El 1º de Mayo:

- 1ª El abanico, pasodoble, Javaloye.
- 2ª Dolores, valse, Walfenel.
- 3ª Fantasía sobre motivos de la zarzuela El paño de rosas, Ruperto Chapt.
- 4ª Las locuras, gran polca de cornetín Walfenel.
- 5ª Pulguita chico, pasodoble, Pablo M. Sánchez.

El domingo, 3 de Septiembre, se estrenará el pasodoble dedicado al diestro Eladio Amorós, compuesto por el joven músico don Fructuoso Barredo, é instrumentado por el director de la banda don Pablo M. Sánchez.

Los concursos de El Adelanto

Regalos de feria para nuestros lectores.

Teatros, toros y dinero en metálico. Hasta el sábado, 2 de Septiembre próximo, publicaremos el cupón que va al final de estas líneas.

Cada diez cupones se canjearán en la administración de EL ADELANTO, Rúa, 25, por un BONO NUMERADO.

Dichos bonos se sortearán públicamente el día 3 de Septiembre, a las doce de la mañana, en los talleres de nuestro periódico, Ramos del Manzano, 42, y a la persona ó personas que resulten agraciadas, se les entregarán los referidos regalos que hacemos a nuestros favorecedores.

Los lectores de EL ADELANTO que de fuera de la capital envíen cupones para canjearlos por bonos, deberán remitirlos como impresos y con un sello de cuarto de céntimo.

He aquí el cupón de los Regalos de feria para nuestros lectores.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

Los concursos de El Adelanto. Teatros, toros y dinero en metálico.

INTERESES AGRARIOS

La semana agrícola

Su organización.—El problema agrario.—Ansias de renovación.—Unión necesaria.—Esperanzas.

El Consejo de Fomento ha terminado su actuación en cuanto correspondiese en la preparación de la semana agrícola, que se efectuará en los días 8, 9 y 10 de Septiembre.

Las invitaciones para asistir a las conferencias que darán hombres ilustres en cuestiones agro pecuarias, se van a circular, y aun cuando son numerosísimas, es posible que no alcancen a cuantos se consagran al fomento y desarrollo de la riqueza del campo, sin que esto signifique, de modo ninguno, que no puedan concurrir.

El referente lugar en la semana agrícola corresponde a los agricultores y ganaderos, y de cada ninguno hallará la menor dificultad para oír a los conferenciantes.

Con ó sin invitación, al Paraninfo de nuestra Universidad tendrán acceso especial los agrarios, pues esa fiesta que en honor a ellos ha organizado el Consejo de Fomento, requiere que el contenido de su cuadro sea especialmente agrícola.

Tenemos el firme convencimiento de que por los anhelos de mejoramiento y renovación que la opinión agraria denota constantemente en mítines y diarios, esta semana agrícola será motivo a los agricultores y ganaderos de la provincia para realizar un grandioso acto de presencia viniendo a escuchar a los elocuentes conferenciantes que en ella intervienen: todos hombres seasoned en las ciencias agro pecuarias.

Es inexcusable que hoy, más que ayer, el problema agrícola, tanto tiempo insolucionado, para desgracia de España, puesto que de su desenvolvimiento depende la mayor capacidad económica de la patria, se acometa con prelación a todo otro asunto nacional, si queremos vivir como pueblo soberano cuando la aurora de la paz emerge de las últimas convulsiones del catástrofe mundial que en la hora presente nos conturba.

Los primeros colaboradores para solucionar el problema agrario, tienen que ser los labradores y sus propósitos no deben mantenerse como hasta aquí en aspiraciones platónicas, sino que en todo momento y circunstancia han de expresarse con fortaleza y vigor, a fin de borrar el estigma que sobre ellos pesa, de que, siendo los más y pudiendo con un pequeño acto de dinamica transformar la contextura del país, mediante el ejercicio permanente del derecho de petición, sostenido por la falange de la fuerza que poseen sin embargo, son casi siempre desatendidos.

Es necesario que la spalla ó baula que ha venido demostrando la clase agro pecuaria respecto a sus privativos intereses, termine de una manera definitiva y que su actividad por conquistar cuanto legitimamente le corresponde, aparezca ahora, coexistiendo con los días precursores de la nueva era que en la vida de los pueblos de todas las latitudes incuba el estertor agonico de una edad que con fenómenos apocalípticos expira.

Los labradores nos consta que a todo trance quieren renovar su existencia, y para evidenciarlo hállanse dispuestos a concurrir como impelidos por mandato imperativo a cuantos actos de sociología agraria se organicen al efecto de patentizar que se encuentran preparados para exigir nuevas normas en la defensa de los intereses que representan y que son los primarios para la reconstitución de España.

Hoy lamentan no haber despertado al grito de resurrección que el gran Costa, en aquellos infatigables días de nuestra explotación colonial, lanzó en el patriótico manifiesto de la Cámara Agrícola de Barbastro, al país agricultor, excitándole a la unión, a fin de llevar a cristalizaciones legislativas el salvador credo que contenía el memorandum de los labradores del alto Aragón.

También están persuadidos los agrarios de que casi la totalidad de las pretensiones que sufren, se cumplan por su idiosincrasia individualista, por el aislamiento en que han vivido, negándose siempre a ser cuerpo de los espíritus que sucedieron al inmortal solitario de Graus, en el apostolado de la defensa de la agricultura y los cuales, para contrarrestar los hábitos perniciosos que se habían adueñado de la vida pública y que en gran proporción todavía perduran, si no desmayarán en la prosecución de aquella obra redentora, tuvieron que luchar y luchar solos, como héroes legendarios y sin aquellos ardimientos que presta el convencimiento de que a sus espaldas, y con ellos está unida y compacta toda la conciencia del país productor.

Precisamente ahora se encuentra en las responsabilidades del poder un ilustre hombre, el señor Gasset, cuyas orientaciones, desde que apareció en la vida pública, son nacionalmente notorias.

Este hombre, que ha recogido el programa de Costa y a la realización de él consagra su vida política, algo ha podido obtener en beneficio del campo; pero deben pensar los labradores que si se hubieran agrupado en torno suyo y de los hombres públicos, de cuales

quiera matices, que antepone a toda cuestion nacional, la referente a la agricultura...

Béjar al día

Se acerca la feria y aún no sabemos qué cosas de festejos tendremos, aunque es de esperar que no sean muchos...

Las butacas nuevas para el teatro Cervantes están ya terminadas, habiéndose construido la fábrica de muebles de Hervás...

El domingo tuvimos el gusto de saludar al alcalde de Salamanca, señor La Riva, y concejales señores Estefanía y Castro...

sus hermanos, ha regresado mi querido amigo el catedrático de esa Universidad don Vicent Barahona...

Regresó también de Baños de Montemayor, el director de ese Instituto, don Mariano Reymundo...

Se halla enfermo de cuidado mi buen amigo don Benito Sanchez, hermano político del abogado don Francisco Muñoz...

El domingo último pasaron el día en Béjar, las lindísimas señoritas salmantinas Lidara y María Maldonado...

El mismo domingo se celebró una gran fiesta en la hermosa finca de doña Juana Galindo...

Pues sí; fue una jira deliciosa, organizada por estos simpáticos muchachos bejaranos...

Ven mis lectores: Pilar Calzada, una delicada belleza unida al más ingenuo candor...

VIDA OBRERA

Los albañiles. Anoche, como estaba anunciado, celebraron sesión los obreros albañiles asociados...

Un comunicado. Las sociedades obreras del ramo de construcción nos remiten, para su inserción, el siguiente comunicado...

Salamanca, 30 de Agosto de 1916. Por la Junta mixta: el presidente Teo Beas; el secretario, Pedro Calvo...

de esa sociedad que no se han considerado como días festivos a los efectos de trabajar más que los días 1º de Mayo...

Esto no obstante, los patronos o particulares que deseen hacer más días festivos, deben abonar a sus operarios...

Los días 28 y 29 de Agosto se verificó en el expiado pueblo la fiesta anual del mismo, a la que concurrió número su público de los pueblos limítrofes...

Al amanecer se tocó diana por todas las calles de esta villa por una buena duzaina...

Delegación de Hacienda Pagos del Tesoro público

Por esta Delegación de Hacienda se abren los pagos a las clases siguientes: Día 1º, retirados y jubilados...

PARA EL ADELANTO Serafin Avendaño

(SERVICIO ESPECIAL) En Valladolid donde reside algún tiempo, ha fallecido casi olvidado, el ilustre pintor gallego Serafin Avendaño...

Ha fallecido a la avanzada edad de setenta y ocho años, en Vigo, la ciudad donde había visto la luz primera...



Serafin Avendaño.

Concurrió a multitud de Exposiciones de Bellas Artes, tanto nacionales como extranjeras, y en todas alcanzó señaladas recompensas...

obras de Avendaño, que además de resultar sumamente interesante puso de relieve el alto puesto que el fallecido paisajista gallego supo conquistar con sus obras...

De Ledesma

Ultimando detalles - Más de la corrida. Noticias varias. Una velada. Continúan recibiendo pedidos de localidades para varios puntos de la región...

Respecto del toro Aldeano, que don Francisco Echeverría de Asmenal (Zamorá) envía al concurso...

El toro Aldeano que en lámina y bravura sobresale a los otros cinco, es un toro que atiende por Aldeano...

Aldeano, que lleva la representación de la tierra zamorana, no puede dejarnos mal...

Por su parte, se dice que los señores Cobaleda (padre e hijo) no son ganaderos que gusten hacer el ridículo...

VIDA RELIGIOSA

En la Clercía. - El viernes, 1º de mes, no hay exposición de Su Divina Majestad durante el día...

La comunión general se dará a las siete de la mañana, y por la tarde, a las siete, función religiosa con sermón y reserva.

REMITIDO

Señor director de EL ADELANTO. Muy señor mío: Estimaré se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige las líneas que a continuación escribo...

A raíz del tremendo incendio ocurrido en esta ciudad, el día 17 del corriente, en la calle de San Pablo...

Tan pronto como regresó a esta don Estanislao Guerrero, con la pericia y amabilidad que tiene reconocidas en estos casos...

Y ahora, esperemos el día ya próximo de la corrida y anticipemos nuestra sincera enhorabuena a los señores González Bartolomé Mate Benito, Rodríguez Bartolomé, Criado Sánchez y Rodríguez Herrero...

De Figueirás de Foz ha regresado el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Bernardino González y de Puente Viego, el abogado y secretario del mismo don Claudio Beato...

El domingo 27 del actual, se celebró una velada teatral en el lindo coliseo de La Palma, de esta villa...

Se pusieron en escena el juguete cómico de don Miguel Ramos Carrión, titulado El bigote rubio...

Los coros, como siempre, intercalados, y muy bien los señores del Val, Degado, Gutiérrez y Gómez González...

De desear es que tales funciones se repitieran con más frecuencia, y nuestra enhorabuena a los señores Mejillo y Perillán...

El terreno es pintoresco y variado, el agua que se encuentra es abundante y clara, y de condiciones excelentes para la bebida...

Exploradores salmantinos

Después del cariño y entusiasta recibimiento que tributó a los exploradores salmantinos el pueblo de Pinto...

Habían emprendido la marcha a las siete de la mañana, cuando al pasar por un frente de la casa de don Silvestre Cabanero...

El terreno es pintoresco y variado, el agua que se encuentra es abundante y clara, y de condiciones excelentes para la bebida...

Señor director de EL ADELANTO. Muy señor mío: Estimaré se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige las líneas que a continuación escribo...

A raíz del tremendo incendio ocurrido en esta ciudad, el día 17 del corriente, en la calle de San Pablo...

Tan pronto como regresó a esta don Estanislao Guerrero, con la pericia y amabilidad que tiene reconocidas en estos casos...

Y ahora, esperemos el día ya próximo de la corrida y anticipemos nuestra sincera enhorabuena a los señores González Bartolomé Mate Benito, Rodríguez Bartolomé, Criado Sánchez y Rodríguez Herrero...

PEÑAS ARRIBA

Después del cariño y entusiasta recibimiento que tributó a los exploradores salmantinos el pueblo de Pinto...

Habían emprendido la marcha a las siete de la mañana, cuando al pasar por un frente de la casa de don Silvestre Cabanero...

El terreno es pintoresco y variado, el agua que se encuentra es abundante y clara, y de condiciones excelentes para la bebida...

Señor director de EL ADELANTO. Muy señor mío: Estimaré se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige las líneas que a continuación escribo...

A raíz del tremendo incendio ocurrido en esta ciudad, el día 17 del corriente, en la calle de San Pablo...

Exploradores salmantinos

Después del cariño y entusiasta recibimiento que tributó a los exploradores salmantinos el pueblo de Pinto...

Habían emprendido la marcha a las siete de la mañana, cuando al pasar por un frente de la casa de don Silvestre Cabanero...

El terreno es pintoresco y variado, el agua que se encuentra es abundante y clara, y de condiciones excelentes para la bebida...

Señor director de EL ADELANTO. Muy señor mío: Estimaré se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige las líneas que a continuación escribo...

A raíz del tremendo incendio ocurrido en esta ciudad, el día 17 del corriente, en la calle de San Pablo...

Tan pronto como regresó a esta don Estanislao Guerrero, con la pericia y amabilidad que tiene reconocidas en estos casos...

Y ahora, esperemos el día ya próximo de la corrida y anticipemos nuestra sincera enhorabuena a los señores González Bartolomé Mate Benito, Rodríguez Bartolomé, Criado Sánchez y Rodríguez Herrero...

Doctor Giral. CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD. FARMACIA. Medicamentos modernos. Sueros y vacunas. Inyectables. Curas asépticas...

Fábrica de chocolates, VERIN SOUSAS. Aguarda de mesa inmejorable para los enfermos de las vías urinarias...

El Angel de la Guarda. COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA. Incorporado al Instituto General y Técnico de la capital...

A Somosancho. Para mayor comodidad de los viajeros, este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda en tres días...

LOS DOS ACREDITADOS COMERCIOS DE HIPOLITO MONTERO. Casa central: Lonja, 13 y 15 - Sucursal: P. Mayor, 10 y 11...

El Angel de la Guarda. Este Centro es el que mayores éxitos obtuvo en los últimos exámenes de Junio y en el que sus profesores forman parte de los tribunales de examen con voz y voto...

LOS ZAMORANOS RODRIGUEZ - HERMANOS. Para mejor conocimiento en su local, han trasladado su casa Central de Chamberí al nº 500 de la Estación de Salamanca...

¿El amor a la humana inteligencia? El amor, no lo dudes. Y entre los amores descubrió yo tres que embe...

y Anastasia García, de Ciudad Rodrigo, y Angeles Ramos de San Muñoz, y otras muchas que en este momento no recordamos.

Describete fray Tomás en los exploradores los tres amores; pues dice: amores a la Ciencia por que veo en vuestras exploraciones lo que la Naturaleza salvaje os viene enseñando; amais a la Patria por que amais su historia, y veo que amais su historia por que no os arredra la pena del tiempo para llegar a esta tierra el pie de este santuario, donde tantos reyes se inclinaron reverentes.

Los enviamos nuestro más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a sus distinguidas familias.—El corresponsal.

Noticias

Hoy, a las siete, celebrará en el Ayuntamiento sesión la Junta de Mendicidad, para la urgente resolución de varios asuntos.

OBRA NUEVA Manual del Laboratorio Clínico, del doctor don Arturo Múgica. Precio 5 pesetas. De venta: Librería de Nájera.

Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones:

N. cimientos: Angel Miguel Gil, José Manuel Pateola y Agustín González Ramos.

La mejor aliada, alcañal, se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto natural superior a todos los preparados artificiales.

Doña Clara Ballesteros, Viuda de Hernández, en memoria de su hijo Ramón, ha donado veinticinco pesetas para la Asociación de Mendicidad.

El mejor postre. Mermeladas Trevijano.

En Espino de los Doctores ha fallecido, el día 27 de los corrientes, a la avanzada edad de ochenta y dos años, la señora doña Ballesteros Fonseca Delgado.

DR. DANIEL MEZQUITA MORENO. Catedrático de la Facultad de Medicina. Cirujía. Vías urinarias.

Con objeto de revivir las fuerzas de Seguridad, de servicio en Béjar, salió ayer para dicha ciudad el teniente del mismo cuerpo señor Moreno, jefe de Seguridad de la provincia.

Consulta y de enfermedades de la boca y prótesis dentaria en el Gabinete de Ortodoncia de Ledesma, Plaza Mayor, número 10 y 11, principales.

Lotería de Navidad. Hay décimos de la Lotería de Navidad en la Administración número 3, Rúa, 25.

El día 4 del próximo mes de Septiembre, a las nueve de la mañana, darán comienzo los exámenes de ingreso en la Escuela Normal de Maestras, y el día 14 los de asignaturas.

SE ARRIENDAN. Juntos ó separadamente, los pastos, labor y monte de la dehesa de Navaral, término de Castillejo en el partido de Ciudad Rodrigo.

MEDICO OCULISTA DOCTOR JOSE GOMEZ DIEZ. Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 5, 1 y 1.

Coches a Ledesma. El día 3, en que se celebra la corrida de toros en dicha villa, se establecerá un servicio de coches con tal motivo, saliendo del Parador de los Caballeros a las ocho de la mañana, para regresar a Salamanca después de la corrida.

IGNACIO VEIGA. Exportación de carbones minerales y antracitas y bruto. Grandes almacenes en esta plaza de vinos y otros de mesa.

DOCTOR MUNOZ-OREA. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel. CALLE DE ZAMORA, 35 - SALAMANCA.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

¿Pero qué me preguntó yo? ¿No tenéis mientes más célebres en Espinosa y más ricas en detalles que puedan aumentar el caudal de vuestro saber y el amor a nuestra Patria? Sí, por cierto.

Ha llegado una partida muy importante de camiones autómóviles americanos en la que vienen veintidós toneladas; nueve de tres y veintidós de cuatro y cinco, de cinco a seis, y de seis a siete metros en Américas, PE, R, ESS, F, O, K, B, J, P, I, E, R, O, B, A, R, O, W, (estas últimas de 3 y 4 metros) P, W, D, (cuatro toneladas motor) S, I, L, I, E, etc. También vienen un camión rápido de 40 kilogramos de carga marca VIM cuya fábrica no hace más que ese solo tipo, y vale a pleito 8.000 pesetas.

Los importadores de estos camiones en el mismo que han introducido en el mercado español los coches de Turismo DO, GE, etc. de los asistentes con todas las comodidades imaginables a 8.000 pesetas. En Junio y Julio se han vendido más de 400 coches recibidos.

La GASTO WILLIAMS, etc. WIGMORE (C. A.) Importadora y exportadora de toda clase de mercancías, calle de Sevilla 16 en Madrid en ínter presuntes y hará demostraciones a los interesados en su taller. h 31 a -

Dependiente. Se necesita uno que este bien enterado en tejidos y paños, libre de quintas. Informarse comercio de José Botas, en León.

Se vende palomina, crecimiento de palomas, en Cañillas de Abajo, de inmejorables condiciones. Para tratar, con el encargado del señor Marqués del Yado, en dicho pueblo, secretario del Ayuntamiento. 8-1

Por ausentarse su dueño, se vende la casa número 93, de la calle del Doctor Riesco, recientemente reformada, con portales de gran producción. Informes, en la misma. 10-3

Se vende la casa señalada con los números 29 y 31, situada en la calle de la Estafeta, de esta ciudad. Del precio y condiciones informará don Isidro Sánchez, Patio de Bouteles, número 2. 8-2

Se compra madera vieja para quemar. Informarán en la imprenta de Nájera.

Venta. Se vende un capón pequeño en buen estado y una mulita para el mismo. Informarán en la librería de Nájera Rúa 25. 8-4

Barriles vacíos. Se compran de 6 litros (una arroba) a 64 litros (cuatro arrobas) que no sean de nogal, ni de eucalipto. Informarán Zamora 5, pastelería de Osefina Pérez. 5-4

Piano de teclas. Se vende uno en muy buen uso. Informes Juan del Rey 8 principal. 8-4

Extravío. El día 24 de Agosto ha sido extraviado en San Pelayo un perro y una gata con un collar de hierro y un collar de plata. Quien los encuentre, por favor, los entregue al secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo. 8-7

Extravío. En Alameda han sido extraviados el día 21 de Agosto, dos mulas: una de ellas estaba marcada, en el brazo izquierdo con el número 27 en el brazo izquierdo una N, y una S en el hocico; otra de pelo negro y también con una S en el hocico, con un poco más de siete castas de alzada, las dos. La persona que los encuentre, por favor, los entregue al secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo. 6-4

Venta. El día 20 de Septiembre y hora de las once se venden en pública subasta, juntas ó separadas, varias tierras y huertas, sitas en término de Alba de Tormes. El día se celebrará ante el Notario don José Primito en Salamanca, Plaza Mayor número 35. El pliego de condiciones está de manifiesto en la Notaría. 10-4

Se arriendan varias fincas, radicadas en el pueblo de Gomoso (término de Sordos) y en el de Cabezallosa. Respecto a precio y condiciones, informarán García Barrado número 53, segundo y el procurador don Juan José Rodríguez, plaza de San Juan Bautista número 12. 12-a-19

Finca en venta ó renta. Se venden ó arriendan en término de Becerril de Campos (Palencia), un muy poblado de cañales y abundante caza. Una colina agrícola con terreno de primera calidad de cebada ciento cincuenta y de avena y seis hectáreas respectivamente. Para precio y condiciones dirigirse a los señores J. Crespo y Hermanos de Ledesma y Becerril. 60-a-10

Aviso. El paseo de la Glorieta, número 11, se venden dos hermosas terneras, para raza holandesa. 8-a-3

Guarnicionería de Salvador Justel. 76, Doctor Riesco, 76-Salamanca.

Hay inmenso surtido en toda clase de artículos concernientes al ramo. No comprar sin antes visitar esta casa, donde encontrará el público baratura y buena construcción.

Todas las prendas que se venden en esta casa son construidas en ella y por lo tanto se garantizan.

Venta y alquiler de tres troncos de guarniciones a la inglesa. NO CONFUNDIRSE 15-3

76, Doctor Riesco, 76-Salamanca

SEÑORAS

No compren el corsé hecho, pueden gastarlo cómodo y de duración encargarlo en esta casa, donde todos los modelos desde 50 pesetas se hacen a medida con ricos tejidos y farrucos extra.

Modelos especiales de 12 y 15 pesetas. Precioso surtido en ropa blanca.

PLACIDO HERNANDEZ 14 - PLAZA MAYOR - 14

Enfermos del estómago

Tomar usted constantemente agua con bicarbonato marca

MENTASOL. Único depósito del MENTASOL: Don Justo Bajo Avila, San Justo, 2. l. j. 90-61

REGALO DOS PESETAS. Ya está al rebido el publico que son dos pesetas de regalo por cada su suscripción al Adelante, extra a bajo precio. Ch rios tripa de ar, kilo, 6 ptas. Id. de vaca, 6 » Lomo embuchado, 8 » Lo ganza extra, 6 » Salchichón, 8 » Jambones a la grasa (por pieza), 4 25 » Jambones sin cuero y sin tocino y demás artículos, todos ellos a precios convencionales.

Salchicheria de Miguel G. Forcat. Despacho: NAVIO, 7. 8-a-17

Restaurant-FORNOS. EL MAS FAVORECIDO SEVICIO INMEJORABLE Precios módicos.

Francisco Peix. Carretera de Ledesma, núms. 10 y 1 Salamanca. Almacén de maderas, del Reino y Extraños. Materiales para la construcción de obras. Cal. Yaso Cemento, Azulejos, Mosaicos, tejas de grés de todos los diámetros, ladrillos y sillares refractarios baldosillas, teja plana, teja plana, ladrillo fino y hueco. Carbones minerales cok, antracitas, bras y coque. Servicio a domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos, sin competencia.

Dr. G. García. Externo de las maternidades de Tarnier y Saint Anton de París.

Partos y enfermedades de la mujer. Consulta: De once a una MELLENDEZ, NUM. 13, 2º

GRAN SALCHICHERIA DR. Valeriano Fernández. Calle de Zamora, 52. Ofrece al público los embutidos, salchichones, fabricados en su casa en el mes de Enero de carne escogidísima y solo de cerdo, a los precios siguientes: Quesito para ar kilo, 7 0 pesetas. Chorizo en tripa de vaca, 6 50. Id. en tripa de cerdo y tripa a 6. Id. estibado, 8. Lomos en tripa y adobados, 8. Jambón por piezas gran surtido, 4 50. Id. adobo escogido aromático, 8. Jambón en tripa de cerdo y jamón ídem por piezas, queso, chorizo de ofe, fritados, morcillas, jugos de cerdo, morcillas, de esta exquisitez ídem muerda, con las salchichas, con espinacas o brócoli, pernillos, huesos de caña, puente y paleta. 8-31 a -

El Adelante es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

Información telegráfica.

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA. Turquía declara la guerra a Rumanía.

Los búlgaros han ocupado la ciudad de Orina.

El comunicado francés. Sin novedad.

Comunicado oficial francés de las once de anoche, recibido esta madrugada.

«En el frente del Somme hubo mediana actividad de artillería, continuando el mal tiempo reinante.

En Lorena, en el sector de Revillon, rechazamos dos violentos ataques de los alemanes.

En el resto del frente nada importante que señalar.

El comunicado italiano. Bombardeo. - Avance. - Trincheras conquistadas.

Comunicado oficial del general en jefe, del ejército italiano, recibido esta madrugada.

«La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones, situadas entre Adigio y Brenta.

En la región de Fassa, nuestras tropas alpinas extendieron el terreno conquistado en la cresta Noroeste de Curio, haciendo 21 prisioneros y tomando al enemigo un cañón, un mortero de trinchera y numerosos fusiles.

La artillería enemiga abrió un violento fuego sobre el sector de Curio, al que contestamos eficazmente.

En el valle de Felizou (Boito), tomamos unas trincheras enemigas, sufriendo el enemigo considerables pérdidas.

Aprisionamos a tres oficiales y 117 soldados.

En el resto del frente se registraron acciones de artillería.

El enemigo bombardeó Goritzia y los valles de Olivers.

En el Carso, se registraron pequeñas acciones, las cuales nos permitieron mejorar nuestras líneas de defensa.

El comunicado inglés. Sigue el mal tiempo. - Un raid. Ataques rechazados.

Comunicado oficial del generalísimo del ejército inglés, que lucha en Francia, recibido esta madrugada.

«Continúa el mal tiempo, dificultando las operaciones.

Las de la última noche no revisieron importancia alguna.

Dos débiles ataques del enemigo contra nuestras posiciones de Guillemon fueron rechazados fácilmente.

Realizamos, con éxito, un raid contra las trincheras enemigas cerca de Saint-Vaast, infligiendo al enemigo considerables pérdidas.

El comunicado ruso. Ofensiva rechazada. - Pueblo y monte conquistados. - La lucha en el Cáucaso.

Los búlgaros han ocupado la ciudad de Orina.

Confirmando. Telegramas que llegan de Londres confirman que las tropas búlgaras han ocupado la ciudad de Orina.

Los rumanos en acción. ¿Ciudades conquistadas? También son de Londres las noticias que se reciben recogiendo el rumor que circula respecto a que las tropas rumanas se han apoderado de las poblaciones austriacas de Erudo y Hama.

Mackensen contra Rumania. Se le nombra generalísimo de las tropas.

El general alemán Mackensen, ha sido designado para el mando del Ejército austro húngaro germano, que combatirán contra las tropas de Rumania.

Agradeciendo. Entre jefes de Estado. Los reyes de Italia y Rumania han contestado al presidente de la república francesa y al rey de Inglaterra con expresivos telegramas agradeciendo las felicitaciones enviadas por la intervención de Rumania en la guerra y por la ruptura de hostilidades de Italia contra Alemania.

Un "zeppelin", sobre Bucarest. Ciudad bombardeada.

Dicen de Bucarest, que en la noche última, un "zeppelin" austriaco soltó varias bombas sobre esa ciudad.

Los proyectiles no causaron desgracias, ni daños materiales de importancia.

Nota de Rumania a Bulgaria. El territorio serbio. Participan de Rumania, que el gobierno rumano, ha enviado una nota al búlgaro, pidiendo la evacuación del territorio serbio.

Monumental ola. Acorazado estrellado.

Dicen de Santo Domingo que una colosal ola lanzó contra las rocas al acorazado norteamericano "Nelpis".

Veinte hombres que volaban al crucero en una barca, se ahogaron. Créese que el barco se perderá.

La tripulación se ha puesto en salvo. Desp'azaba este crucero acorazado 14.500 toneladas y fué botado en 1907.

Considerábase totalmente perdido.

Los refugiados. Ruego a las naciones neutrales. Comunican de París que el Comité de refugiados de las regiones de Lille, Roibaix y Fonceing han dirigido un ruego a las naciones neutrales, incluso a España, para que adopten medidas energéticas a favor de las poblaciones de la zona invadida.

Rectitud de Grecia. Manifestaciones de Venecia. Comunican de París, que dos días antes de que los búlgaros ocuparan a Oran, el ministro alemán en Atenas, aseguró el jefe del gobierno, que no harían los búlgaros ninguna ocupación territorial.

En Cavalla, capturaron la guarnición griega y tres fortines.

En el combate sucumbieron 120 hombres. Desde que Rumania ha intervenido en la guerra, toda la atención se pone en Grecia.

En la manifestación del domingo.

Los búlgaros han ocupado Orina.

Confirmando. Telegramas que llegan de Londres confirman que las tropas búlgaras han ocupado la ciudad de Orina.

Los rumanos en acción. ¿Ciudades conquistadas? También son de Londres las noticias que se reciben recogiendo el rumor que circula respecto a que las tropas rumanas se han apoderado de las poblaciones austriacas de Erudo y Hama.

Mackensen contra Rumania. Se le nombra generalísimo de las tropas.

El general alemán Mackensen, ha sido designado para el mando del Ejército austro húngaro germano, que combatirán contra las tropas de Rumania.

Agradeciendo. Entre jefes de Estado. Los reyes de Italia y Rumania han contestado al presidente de la república francesa y al rey de Inglaterra con expresivos telegramas agradeciendo las felicitaciones enviadas por la intervención de Rumania en la guerra y por la ruptura de hostilidades de Italia contra Alemania.

Un "zeppelin", sobre Bucarest. Ciudad bombardeada.

Dicen de Bucarest, que en la noche última, un "zeppelin" austriaco soltó varias bombas sobre esa ciudad.

Los proyectiles no causaron desgracias, ni daños materiales de importancia.

Nota de Rumania a Bulgaria. El territorio serbio. Participan de Rumania, que el gobierno rumano, ha enviado una nota al búlgaro, pidiendo la evacuación del territorio serbio.

Monumental ola. Acorazado estrellado.

Dicen de Santo Domingo que una colosal ola lanzó contra las rocas al acorazado norteamericano "Nelpis".

Veinte hombres que volaban al crucero en una barca, se ahogaron. Créese que el barco se perderá.

La tripulación se ha puesto en salvo. Desp'azaba este crucero acorazado 14.500 toneladas y fué botado en 1907.

Considerábase totalmente perdido.

Los refugiados. Ruego a las naciones neutrales. Comunican de París que el Comité de refugiados de las regiones de Lille, Roibaix y Fonceing han dirigido un ruego a las naciones neutrales, incluso a España, para que adopten medidas energéticas a favor de las poblaciones de la zona invadida.

Rectitud de Grecia. Manifestaciones de Venecia. Comunican de París, que dos días antes de que los búlgaros ocuparan a Oran, el ministro alemán en Atenas, aseguró el jefe del gobierno, que no harían los búlgaros ninguna ocupación territorial.

En Cavalla, capturaron la guarnición griega y tres fortines.

En el combate sucumbieron 120 hombres. Desde que Rumania ha intervenido en la guerra, toda la atención se pone en Grecia.

En la manifestación del domingo.

En primeros de Septiembre

queda trasladado el OHIO PARISIEN, situado en el calle de Zamora, número 13, a la Plaza Mayor 18, donde el público encontrará toda clase de sombreros de señora y niña, flores fantasías, plumas, cascos, ter lopolu, esdas, alabares, tela para armar, y en general todas las artículos propios para la confección de sombreros. BAZAR SANTOS SALAMANCA : : : :

tomaron parte todas las asociaciones. Los manifestantes llevaban en los sombreros las insignias de los países aliados.

Venezuela expuso al pueblo la situación creada por la violación de la Constitución. Acomodó a los manifestantes que formaran una delegación, encargada de presentar al Rey, un mensaje en que el pueblo declare que es contrario a tales procedimientos y pidiendo al Soberano que se desembarace de la influencia de los explotadores de la Corona.

Creo Venezuela que el pueblo será atendido. El general Moschoponlos, jefe del Estado Mayor, ha declarado que espera inaugurar su actuación, con mejores relaciones con la «Entente».

Añadió, que no puede dudarse de sus simpatías por el ejército, como ya lo había manifestado en Salónica.

Turquía declara la guerra á Rumanía.
Movilización general.

El gobierno otomano ha declarado la guerra á Rumanía. El ministro de la guerra rumano ha ordenado, la movilización general del Ejército.

Empréstito alemán.
Poca fe en las palabras del Gobierno.

Participan de Rotterdam que el Gobierno alemán anunció para el día 4 de Septiembre un nuevo empréstito de guerra.

Desde que se fijó esta fecha, la situación ha cambiado con las declaraciones de guerra de Italia y Rumanía.

Como no contábase con la segunda declaración hasta el último momento, se aseguró al pueblo que las relaciones con Rumanía eran amistosas.

Supónese que conociendo el Gobierno la situación desesperada trató de retrasar la ruptura, hasta recibir las suscripciones del empréstito.

Créese que la petición de algún sucesivo empréstito se perjudicará pues nadie se fiará de las palabras del Gobierno.

La entrada de Rumanía en la guerra, ha producido enorme sensación en el pueblo alemán.

La guerra submarina.
Contra los países neutrales.

Dicen de Copenhague que el capitán del vapor danés «Albar», torpedeado el día 13 en Génova por un submarino austriaco, ha manifestado que el comandante del sumergible le aseguró que tenía la misión especial de hundir todos los barcos de los países neutrales que llevasen contrabando para Inglaterra é Italia.

Grecia con los aliados.
Disolución de las Cortes.

Dicen de Atenas que la invasión búlgara ha promovido un enérgico levantamiento patriótico en el pueblo y el ejército.

Créese que la nación se manifestará al fin á favor de los aliados. Al fin se habla de una nueva movilización.

El Rey firmó el decreto disolviendo al Parlamento. Noticias recibidas de Vigo por la

redotelegráfica, afirman, que de un momento á otro, Grecia declarará la guerra á Alemania y Austria.

Caravana capturada.
Importante suijo.

De Amsterdam manifiestan que los carabineros cogieron una caravana de contrabandistas, que contenía grandes cantidades de manteca para Alemania.

Se han practicado muchas detenciones. **Muertes de aristócratas.**

El marqués de Montalvo y el príncipe Pignatelli.
De Bayona comunican á París los detalles de las muertes del marqués de Montalvo y del príncipe de Pignatelli.

El primero regresó de Cuba en 1915, reuniéndose con su madre. Tenía el hábito de usar morfina, y cada día iba aumentando la cantidad que tomaba.

Abusaba en tal forma que no dejaba la jeringuilla de la mano. A Pignatelli se le encontró muerto en su habitación.

Cerca del cadáver se encontró un frasco de cocaína. Supónese que tomó parte de esa droga.

No está bien comprobado si la ingirió por placer ó para suicidarse, por no poder sobrellevar la situación precaria á que había llegado.

Un hermano del príncipe se suicidó el año último. El joven detenido por proporcionar morfina y cocaína á los aristócratas, es hijo de un coronel herido en el frente.

El farmacéutico de Biarritz, que había sido detenido por expender morfina, ha sido puesto en libertad.

Extranjero.
WASHINGTON

La huelga ferroviaria.
De Washington dicen que los ferroviarios han anunciado que irán definitivamente á la huelga el día 4 del próximo Septiembre.

LONDRES
Un terremoto.
De Londres participan que en la India septentrional, se ha sentido un fuerte terremoto.

No hay más detalles. **RIVERA**

Conferencia de las 7 mañana.
Madrid 31.

Noticias del día
Madrid.

Desaparición de una bailarina.
Recuérdase que hace un año próximamente, la famosa bailarina «La Argentina», se casó en Buenos Aires, con un sobrino del director del periódico «La Prensa», Carlos Paz.

Poco tiempo después del enlace comenzaron las disensiones matrimoniales y separáronse los esposos.

Mientras tuvieron buena armonía, ella escribía á la familia que se encuentra en Madrid, firmando también las cartas su marido.

La última que tuvieron procedía de Nueva York, y en ella comunicaba la Argentina que habíase quedado con un teatro para actuar por su cuenta.

Después ha desaparecido el célebre artista, sin que hayan dado resultado las pesquisas practicadas por la policía y las gestiones de la embajada española por averiguar su paradero.

El hermano de ésta y demás familia tienen fija su atención en el marido, al que suponen autor de la desaparición.

Aseguran que este sabe la suerte que ha corrido la Argentina. La familia se muestra decidida á á enbiar la oportuna gestión diplomática para buscarla.

El asesinato de Ferrero.
Prácticas judiciales.—Procesamiento de Restituto.—Nilo, declara.—Persiste en su inocencia.

A las cinco de la tarde se constituyó el juzgado, con el fiscal, en la Cárcel. Las prácticas de las diligencias que efectuó, duraron dos horas.

El juzgado, guarda una impenetrable reserva, aunque parecía satisfecho, respecto al resultado de su actuación.

Comunicó órdenes reservadistas á la policía. Tanto Nilo, como su hijo Restituto, ignoraban el ser detenidos, el descubrimiento del crimen.

Restituto está procesado. Ignórase si éste, al decretarse su procesamiento, renunció, como abogado, al derecho que le concede el artículo 415 de la ley de Enjuiciamiento.

Dijo en su declaración, que no conocía á Ferrero, y justificó su estancia en el balneario de Arnedillo, desde cuyo punto se trasladó á Calahorra para unirse con su padre.

No niega que en el mes de Junio un agente de policía le preguntó algo sobre la desaparición de Ferrero.

Dijo que estuvo en el juzgado con su padre á presentar una denuncia la noche del día 3 de Agosto, acompañado también de unos señores, con motivo de la desaparición de Ferrero.

Ignora el descubrimiento del cadáver en el hotel. Quizá sea ajeno al crimen. Está tranquilo y se expresa con acento de sinceridad.

Créese que si tuvo alguna participación, no fué directa. El juzgado labora interesadamente, por averiguar el grado de culpabilidad que puede incumbir á Restituto, en el hecho de autos.

De las diligencias que practicará el juzgado, depende el porvenir de los detenidos. Nilo compareció ante Juzgado después de su hijo.

Al preguntarle el juez sobre la persistencia en sus negativas, insistió en su inocencia.

Dada la reserva que el juzgado mantiene sobre las diligencias practicadas, ignórase si pudo conseguir algún indicio ó prueba acerca de la culpabilidad de Nilo.

Hoy el juzgado adoptará varias resoluciones. A las seis de la mañana llegará el hijo menor de Nilo, Federico

Sáinz, al que se supone presunto cómplice en el asesinato de Ferrero. También está procesado. H. brá careo entre el padre y los hijos, y quizá alguno confiese.

Federico ignora el descubrimiento del crimen. A las nueve de esta mañana, habrá llegado de Zamora, la familia de la víctima.

El juez había extendido las oportunas órdenes, para el enterramiento del cadáver, pero se han suspendido, hasta que llegue la familia.

Esta tarde se celebrará el entierro. Existen varias solicitudes de abogados, para encargarse de la defensa de Nilo y su hijo.

El día en San Sebastián.
Banquete á Francos Rodríguez.—La cuestión triguera.—Propósitos de Gasset.

En Monte Urría se ha verificado el banquete con que los cuerpos de Correos y Telégrafos, agasajan al director general de Comunicaciones señor Francos Rodríguez.

El administrador de Correos ofreció á Francos el banquete. Este agradeció el homenaje y recomendó la perseverancia en los nuevos servicios, encareciendo la importancia del giro postal y caja postal de ahorros.

Dijo que antes de que las Cortes reanuden las sesiones, entregará el gobierno dos millones de pesetas, que exceden de lo anticipado para la organización del servicio.

Procurará implantar la red telefónica nacional, y mejorará el personal y material. Los ingenieros de caminos preparan un banquete al director general de Obras Públicas.

Anoche, conferenciaron el ministro de Fomento y el jefe del Gobierno. Manifestó, el señor Gasset, que había conferenciado con el Director de Comercio, sobre la necesidad de asegurar el abastecimiento de trigo de todo el litoral, para contrarrestar la subida que dicho cereal viniera sufriendo en los Estados Unidos.

El ministro de Fomento ha obligado á la junta de transportes á fijar el flete reducido para la importación, casi como antes de la guerra, para poder mantener el precio de 36 pesetas los 100 kilos, en el litoral.

Teniendo en cuenta el alza del trigo argentino, precisa llegar á precios inverosímiles, dadas las actuales circunstancias.

El señor Gasset ha insistido en la necesidad de mantener ese precio, para impedir á toda costa, que se eleve el pan.

El ministro llevará esta cuestión al primer consejo que se celebre. Marcharon á Madrid los señores Francos Rodríguez y Suarez Inclán.

BARCELONA
Buque hundido.—Los naufragos.
Español herido

El alcalde de Silges ha comunicado al gobernador la llegada á aquella playa de dos botes, conduciendo 21 tripulantes del vapor belga «Artigron», que echó á pique un submarino alemán, á 15 millas de Mallorca.

El buque hundido dirigíase á Cardiff y Génova con cargamento de carbón.

Uno de los tripulantes es español y viene herido. El capitán del vapor ha manifestado, que anteayer á las diez de la mañana, apareció un submarino, ordenándole que abandonara el buque.

Cinco minutos después le hundieron. **Persiguiendo un robo.**

La policía sigue la pista para descubrir al autor del robo de la alemana Kood. El vigilante nocturno del hotel ha manifestado que vio anoche salir á la señora con un individuo que usaba gorra.

Ha sido detenido el vigilante, por creérsele complicado en el asunto. **Los cilindros.—La infanta Isabel. Caravana aplazada.**

Los obreros cilindros misionaron anoche. Parece ser que adoptaron el acuerdo de no ir á la huelga. El gobernador se halla preparando el alojamiento de la infanta Isabel.

En vista de que la apertura de las Cortes, se efectuará muy en breve, se ha aplazado la caravana automovilista que los regionalistas organizaban para ir á Galicia.

PALMA
Velero hundido.—Los tripulantes.

En Soller han desembarcado 13 tripulantes del velero «Stelle del Mare», torpedeado por el submarino alemán «Kaiseret» á 25 millas de la costa.

Llevaba 1.850 toneladas de carbón para Italia. **Buque inglés varado.—Crisis obrera.**

En las proximidades del puerto, cerca de la costa Occidental, varó el buque inglés «Miger», que iba á Inglaterra.

En su auxilio enviaron varios vapores. Agrávase la crisis obrera. Pídense recursos al ministro de Fomento, para ejecutar obras en la Gran Canaria.

BILBAO
En honor de los balandristas.
Manifestaciones del Rey.—Las regatas.

El Rey, con el príncipe Raniero, desembarcó, adquiriendo varias copias para las regatas, en un comercio de la calle de Correos.

Luego regresó al «Giralda». En el edificio del «Porteen Club», se celebró un banquete, en honor á los balandristas.

Lo presidió el Rey. A la hora de los brindis, después que el presidente del club, hizo la presentación de los balandristas, ofreció sus respetos al Monarca.

El rey dijo que, como soberano, lamentaba la guerra, sintiendo en el corazón los sufrimientos de tantas familias que lloran las pérdidas de seres amados.

Dijo que en otras ocasiones llevábanse victoriosas á los campos de batalla las banderas españolas, llenando todavía de orgullo á quienes llevan el uniforme militar.

Pero ahora triunfa por todo el mundo nuestra bandera de paz. En las regatas tomó parte el Rey. Verificáronse con bastante temporal.

VALENCIA
Las huelgas.—Hundimiento en una mina.—Montes incendiados.

Los carreteros persisten en la huelga. El Ayuntamiento trabaja por impedir la de huertanos. Tiene asegurado el abastecimiento de la ciudad.

En la mina «Catroña», de Benaguacín, se produjo un hundimiento que sepultó á la brigada de obreros. Hasta ahora ha sido extraído un cadáver y muchos heridos.

En los montes de Dos Aguas se han producido grandes incendios. Se quemaron 22.000 mil pinos en un monte. En otros próximos se quemaron 30.000.

Se encuentran ardiendo otros varios. **JEREZ**
Mujer asesinada.

Mateo Herrera, encontró ayer casualmente á su ex amante Ana Salguero, y la apuñaló bárbaramente, seccionándole la columna vertebral.

Resultó muerta en el acto. El criminal se presentó espontáneamente en la cárcel. **ZARAGOZA**

Los azúcares.—Reunión gremial.—Concurso de natación.
El regimiento de ingenieros.

En la reunión celebrada por el unión gremial, se acordó pedir al ministro de Hacienda, que mantenga la ley de Urzáiz, á fin de impedir la elevación del azúcar.

Para el domingo preparase en el Ebro una verbena y un concurso de natación. Hoy marchará á Valladolid el regimiento de ingenieros que manda don Pablo Parellada, para verificar prácticas.

En el Boletín Eclesiástico solicita el pretado, el aumento del sueldo del clero rural. **SANTANDER**

Lidia del obrero.
El toro sobrero de la corrida de ayer, lo lidió el novillero Marquina. A la hora de matar, se cortó con el estoque la mano, pasando á la enfermería.

Le sustituyó Sánchez Mejías que acabó con el toro de una media y un decabeallo. **RIVERA**

LOS TOROS
MIRANDA DE EBRO
El Chico de la Revoltosa.

Beceros de Zapata, cumplieron. Eladio Amorós, toró artísticamente por verónicas, faroles y navarras á su primer becerro, entre grandes ovaciones.

Hizo quites oportunos y adornados, rematándolos con la mano puesta en los pitones del becerro. Con la muleta estuvo valiente y cerca, dando dos buenas estocadas. (Gran ovación y vuelta al ruedo, con concesión de oreja).

En el segundo realizó el pequeño torero iguales brillantes faenas, y el público, entusiasmado, se las premió concediéndole el rabo del becerro muerto. **RIVERA**

FABRICAS DE ABONOS Y SUPERFOSFATOS
ACIDOS Y SULFATO DE HIERRO
HIJOS DE MIRAT
SALAMANCA Y LOGROSAN (CACERES).
IMPORTADORES DIRECTOS
DE
Nitratos, sales potásicas y amoniaco

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros renidada
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado.
49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.
Director en Salamanca: **Don Andrés Pérez Cardenal.**
PLAZA DE LA LIBERTAD

GRAN HOTEL Y RESTAURANT
DEL
PASAJE
PLAZA MAYOR, 39 - SALAMANCA
SUPERIORMENTE REFORMADO — CALEFACCION CENTRAL — CUARTO DE BAÑO
Director de cocina: **MARCELINO CHAPADO**
Propietario: **LORENZO MORETON**
COCHE A TODOS LOS TRENES
Inauguración el 1.º de Septiembre.

Fabrica de abonos químicos y minerales
VENTA DE PRIMERAS MATERIAS
Abonos para toda clase de terrenos y cultivos
AGUSTIN SANCHEZ
Calzada de Toro, núm. 15 — SALAMANCA